

Geschichte machten, bestand darin, daß sie sich glücklich priesen, so gehorsame Kinder zu haben, von denen sie nicht befürchten durften, daß sie sich in eine Gefahr, vor der sie gewarnt worden, muthwilligerweise begeben würden. Der Kapitän ein gottesfürchtiger Mann, wie der Kapitän Kornelius in Cäsarea, machte sie auf die Hilfe Gottes aufmerksam, dem sie es zutrauen dürften, daß er auch über ihrer verlorenen Natalie seine Augen werde offen gehalten haben.

---

3.

Nach einem viertägigen Aufenthalt in Berlin, während dessen die drei Kinder auch nicht eine halbe Stunde Langeweile gehabt hatten, gieng's nun weiter nach Westen. Zuerst nach Potsdam, wo sich Herr Nelson wieder lebhaft seiner getäuschten Hoffnung erinnerte, dann nach Brandenburg, Burg und Magdeburg, wo man den Dom und andere Merkwürdigkeiten betrachtete, besonders aber den schönen Fluß und die Schiffe